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令和元年度第３回みやま市教育委員会定例会会議録 

 

 

◆召集日時  令和元年６月１７日 午後２時００分 

◆召集場所  みやま市役所山川支所 ２階 第４会議室 

 

１．出席教育長・教育委員（４名） 

・教育長 待 鳥 博 人 

・委員  井 上 正 明 

・委員  樺 島  靖 子 

・委員  北 原 八州子 

   

２．欠席委員（１名） 

  ・委員  宮 本    篤 

 

３．事務局出席者（１５名） 

・教育部長            野 田 圭一郎 

・学校教育課長          藤 吉 裕 治 

・社会教育課長          山 田 利 長 

・指導室長             屋 形  朋 子 

・学校教育課課長補佐兼 

学校教育係学務担当係長     北 嶋 淳一郎 

・総務係長            小 柳  る み 

・施設係長            井 口    剛 

・学校給食担当係長        松 尾 一 幸 

・学校再編推進係長        河 野 成 嗣 

・社会教育課課長補佐兼 

社会教育担当係長        森   英 臣 

・指導室主任指導主事       馬 場  英 二  

・指導室指導主事                 松 藤 桂 輔 

・指導室指導主事         藤 岡  育 代 

・教育研究所長          稗 田 賢 次 

  ・主任社会教育主事        江 上  靖 則 

 

４．傍聴人 

  ・０名 

 

５．議事日程 
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（１）会期の決定について 

（２）会議録作成者の指名について 

（３）会議録署名委員の指名について 

（４）議案第１８号 みやま市教職員の働き方改革取組指針について 

（５）議案第１９号  学校薬剤師の委嘱について 

（６）議案第２０号  みやま市立図書館協議会委員の任命について 

（７）報告事項 

（８）次回教育委員会について 

                                        

 

【午後２時００分 開会】 

 

【教育長】    教育委員の皆様からのご要望により授業参観による学校訪問を設け、 

瀬高中学校及び水上小学校の授業参観をしたところ好評であった。 

 ６／２０は岩田小の授業参観予定である。 

 また、瀬高中学校には中高連携の一環として、山門高校の先生方にも 

５名程参観していただき、山門高校の長校長からは活動の工夫等が参 

考になり高校の授業を見直す良いきっかけとなったとの話をいただい 

た。水上小学校は別の公務のため欠席したが、講師断続研修及び若年教 

員研修会と重複して参観していただき、子ども達の多様さ、良さと危惧 

される面の両方があったとのことである。 

また、水上小学校は市の研究指定校で、１１月には研究指定の発表会 

が予定されており、子どもの変異や先生方の指導の大変さも良く分かっ 

たとのご意見をいただいた。 

昨日、山門高校の大運動会が開催され、井上委員も出席いただき参観 

        したが、非常に統制が取れた運動会だったと思う。その中で上庄小学校 

の閉校にあたり山門高校の書道部が上庄小の土曜授業に来て「上庄小あ 

りがとう」という横断幕を作り、大運動会のプログラムの中で紹介され 

た。本来ならば上庄小学校児童が出席予定であったが、子ども会行事と 

重なり、上庄小学校校長が代表で出席されたところである。 

次に、神奈川県川崎市での事件を受けて、柳川警察署より登下校時の 

見守り隊の更なる強化の依頼と実際に桜舞館小学校スクールバスの集 

合場所等の様子を見に来られたとのこと。 

各小学校でも先生方が朝早くからスクールバスの集合場所等に出向 

き、見守り隊の方々と協力して指導に当たってこられたところである。 

 また、柳川市内の高校生が交通事故にあった件で、信号待ちの留意点 

として出来るだけ車道に近寄らない所での信号待ちをするよう、指導室 

より各学校へ指導を行なっているところである。 
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中学校については、ヘルメットの着用を強く指導していく。 

 学社連携については、コミュ二ティ・スクールの第１回学校運営協議 

会が開催されており、指導室等を中心に会議に入って助言をいただいて 

いる。 

地域学校連携活動の一環として放課後未来塾が始まり、本年度より６ 

        校で行なわれており、非常に地域の方が熱心で、学校によっては児童数 

より指導者が多い所もある。 

６月議会では第２次総合計画が承認され、それに基づき総合戦略や教 

育大綱の策定作業に取り掛かっている。 

ただいまから、令和元年度第３回みやま市教育委員会定例会を開会 

いたします。 

 

○日程第１  第３回みやま市教育委員会定例会の会期は令和元年６月１７日の１日

間とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第２  会議録作成者は総務係長小柳るみとする。 

・・・全員同意 

 

○日程第３  会議録署名委員の指名については教育長と北原八州子委員とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第４  議案第１８号 

○みやま市教職員の働き方改革取組指針について 

【学校教育課長】－提案理由の説明－ 

 

【教育長】   ・質疑等ありませんか。 

 

【井上委員】  ・みやま市内小中学校の勤務実態の把握はどうなっているのか。 

         又、月毎のデータはあるのか。 

 

【学校教育課長】・ 平成２９年１０月に実態調査を実施し１ヶ月分のデータのみである。 

          今回ＩＣカードを入れて今年度は試行期間ではあるが、その中であ 

る程度の超過勤務実態は出てくるだろうと思われる。 

 

【井上委員】   ・指針を考える時に学校の勤務時間の実態を把握しておく必要がある 

し、どの時期がどの位の時間が多いみたいだという実態があって、 

だから超過勤務時間が多い月は教育委員会主催の事業はやめようと、 
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その辺の実態がなく平成２９年１０月の結果のみで働き方改革取組 

指針を決めるのがよく分からない。少なくとも４月から１年間は実 

態調査して、超過勤務の多い時期は何故多いのか学校へ聞き取り調 

査をしておかないと実態が分からないまま働き方改革の取組指針を 

示しても学校は混乱するのではないか。 

 

【学校教育課長】・学校へは昨年度の取組の具体案を示し、取組んでいただいている。 

学校によって勤務時間がずれていたり、どこからどこまでが超過勤 

務なのか各学校で違っている。 

 

【井上委員】  ・その様なデータを教育委員会が把握しておく必要があるのではない 

         か。超過勤務の実態を把握しておかないと働き方改革の取組指針が 

出来ないと思う。 

また、何でこのような取組指針になったのかも知りたい。  

 例えば、１０月に研究指定発表会が開催された学校は超過勤務が多 

いとかなれば、研究指定のあり方の見直しを行う必要があるとか。 

      

【教育長】    ・研究指定校や時期によって超勤が多かったりするため、しっかりと 

         実態調査をする必要がある。 

 

【学校教育課長】・今後ＩＣカードの運用がきちんと出来れば実態把握が出来ると思う。 

 

【樺島委員】  ・実態をきちんと把握しておかないと過労死ラインと言われる月８０ 

時間を超える時間外勤務の割合が４０パーセントというのはかなり 

の割合だと思うが。時間外勤務月８０時間を超える割合の目標を０ 

パーセントにするとは、どの位で０パーセントにしようとしている 

のか。 

 

【教育長】   ・市役所職員は早期に出退勤システムが導入され、超過勤務職員の実 

態把握がされている。 

学校の場合は昨年１０月のみの調査でＩＣカードもなく自己申告制 

で、中学校は例えば土曜日曜に部活動をしたら、それだけで時間外 

勤務の時間数が増えるため、正確な把握がまだ十分出来ていない。 

 

【樺島委員】  ・月１００時間を超えたら健康診断を受けるとか、医師のチェックを 

受けるとか必要だと思うが。 

 

【教育部長】  ・教職員のストレスチェックは昨年から導入している。 
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【教育長】   ・働き方改革を導入して、超過勤務の実態をきちんと把握しながら、 

改善をしていくことが大切だと思う。 

 

【学校教育課長】・ある程度の指針を示す必要があるため、今回はまず指針を取り決め 

て、その中で実態把握や改善を進めていく、これから取り組んでい 

く必要があるという指針の策定のお願いである。 

 

【教育長】     ・議案どおり可決するものとしてよろしいか。 

         「異議なし」 

                          ・・・可決 

 

○日程第５  議案第１９号 

      ○学校薬剤師の委嘱について 

【学校教育課長補佐】－提案理由の説明－ 

【教育長】   ・質疑等ありませんか。 

        「質疑なし」 

【教育長】   ・議案どおり可決するものとしてよろしいか。 

         「異議なし」 

                          ・・・可決 

 

○日程第６  議案第２０号 

       ○みやま市図書館協議会委員の任命について 

【社会教育課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】   ・質疑等ありませんか。 

        「質疑なし」 

【教育長】   ・議案どおり可決するものとしてよろしいか。 

         「異議なし」 

                          ・・・可決 

 

○日程第７  報告事項 

   ○教育部長 

【教育部長】   ・令和元年第 2回市議会定例会報告（5/27～6/7） 

         末吉議員から「ふるさと納税の推進及び寄附金の有効活用について」

及び瀬口議員から「歴史資料館の建設について」の一般質問。 

         道の駅みやまからの寄附金 150万円を財源とした歳出の補正予算を

計上し可決した。 

・前回定例会以降の行事報告（5/18,19,26小学校運動会及び中学校体 

育祭、5/30瀬高ライオンズクラブと共催の青少年健全育成事業とし 
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て「警察音楽隊による公演及び防犯交通安全教室」が開催された。 

  同日開催の管内学校管理職歓送迎会出席お礼。 

・今後の行事予定（6/20岩田小授業参観、6/26みやま市人権・同和 

教育研究協議会 総会・研修会、7/10上庄小学校訪問、7/11南筑 

後地区教育委員会連絡協議会研修会） 

                          

        ○学校教育課 

【総務係】    ・ＡＰＣＣ受入国と日程の報告（資料Ｐ１） 

        ・平成３０年度要保護・準要保護就学援助費、特別支援教育就学奨励 

費認定の報告（資料２-３） 

 

【学校教育課課長補佐】 

・教育委員会雇用の非常勤職員に対して 7/1より有給休暇、特別 

休暇や夏季休暇等を付与する予定である。 

具体的には、学校等に派遣している教育支援員、学校給食調理員他、 

パートタイムで働いている方に対して、これまで有給休暇等の付与 

が全くなかったため、この度有給休暇等の付与を行なうものである。 

6/18、19の二日間で該当者への説明会を行なう予定である。 

 

【学校再編推進係長】 

・３校統合について、先月の定例教育委員会後に瀬高小学校校章の 

候補選定に際してのお礼。７件の校章候補を総務部会にて上げさせ 

ていただいている。 

5/23 にＰＴＡ設置準備会が開催され、瀬高小学校のＰＴＡ規約案 

について作成していただいた。6/6の組織部会では、ＰＴＡ設置準 

備会の協議状況の報告、ＰＴＡ規約案の審議、通学対策についての 

協議をしていただいた。同 6/6の総務部会では、制服の選定、校章 

候補の選定を行なっていただいている。一定制服の選定は終わって 

いるが、名札やボタン等の細部が決定していない状況である。 

  校章候補については、７点の候補の中から３点選定されており、今 

後統合協議会で審議決定される予定である。 

 校歌の制作については、３月の統合協議会時に瀬高小学校の校歌制 

作を與田凖介先生に依頼するようになっていたため、快諾を得てい 

るところである。来週みやま市へお越しになるため、その時に正式 

に依頼する予定である。 

お手元に校訓（案）を配布しているが、総務部会の学校代表の校長 

先生方で第１案、第２案、第３案と作っていただいている。 

校訓（案）については、先生方に作っていただいたものを総務部会、 
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統合協議会で決定していく流れとしていたが、教育委員の皆様の考 

えを伺いとのことだったため、後程時間をいただきたい。 

・統合に伴う平成３１年度末の対応について及び閉校式・開校式につ 

いて日程等の説明。（資料Ｐ４～５） 

 

       ○指導室 

【指導室長】    ・6/20 岩田小学校授業参観ご案内 

・7/10 上庄小学校学校訪問要項について（資料Ｐ６） 

・適応指導教室「さくら」の相談状況・利用状況報告（資料Ｐ７～８） 

        

         ○社会教育課 

【社会教育課長】 ・地域学校協働活動の取り組みとして、放課後学習教室が先々週よ 

り始まっており、今のところ下庄小、水上小、桜舞館小、二川小が 

開設をしている。今後、瀬高中、南小の開設を予定している。 

 

 

 ○日程第８   次回教育委員会について  

◎ 次回定例会 令和元年７月１２日（金）午後２時００分～ 

 

 

【教育長】  これで本日の日程は全部終了しました。 

令和元年度第３回みやま市教育委員会定例会を閉会します。 

 

【午後２時５４分 閉会】 

 

 


